



### Ohnenheim : la rentrée scolaire en quelques mots

116 élèves ont repris le chemin des écoles ce lundi 2 septembre. Les GS, CP et CM1 étant nombreux, les groupes sont divisés. Voici la répartition par classe :

PS	MS	GS	GS	CP	CP	CE1	CE2	CM1	CM1	CM2
9	11	5	7	16	9	13	12	10	9	16
25 le matin		16 après-midi		23		22		22		25

Quelques travaux ont été réalisés pendant l'été : mise en place de cloisons et remplacement des petits WC à l'Algéco en raison de la présence d'enfants du CP / remise en peinture des éléments de jeux au sol (*marelle etc...*) / pose d'une chape sous le préau de la maternelle (*réalisée en interne par Noël Schwein, André Hiegel, Benoît Arnaud et l'agent communal Anthony Suro*) / déplacement d'étagères pour le rangement / réparations diverses...



### La dernière de la Guinguette et reprise des activités associatives

Le dernier Firowa de l'été a eu lieu vendredi 29 août avec une animation spéciale pour l'occasion. Tout au long de l'été, cette guinguette a connu un franc succès et a été un lieu de rencontre pour beaucoup d'habitants d'Ohnenheim et des villages alentours. La bière de Guillaume Petit, les tartes flambées de l'Amicale des Sapeurs-Pompiers et les différents Food trucks ont été fort appréciés. Rendez-vous est d'ores et déjà donné pour 2026.

En attendant, les associations locales vont reprendre leurs activités, à commencer par la soirée **After Work** à l'étang ce vendredi 5 septembre, suivie par une **pêche** le dimanche matin.

Ce même dimanche matin, après la messe **Saint Grégoire à 10 h 30**, le Conseil de Fabrique invite la population à un **apéritif** dans la cour de l'école maternelle. Un repas a également été proposé sur réservation (*bulletins d'inscription distribués en août*).



### ❖ Une nouvelle saison 2025-2026 s'apprête à démarrer à la SSCO.

Pour demander sa licence, il faut recevoir un lien « e-licence », celui-ci est disponible auprès de Thomas KEMPF, secrétaire actuel jusqu'au 15 septembre 2025 : [tomallo67@gmail.com](mailto:tomallo67@gmail.com) , puis auprès de sa remplaçante Camille GRAMPP : [camillegrampp@gmail.com](mailto:camillegrampp@gmail.com)

Le règlement s'effectue en priorité directement en ligne par le biais d'un formulaire dont le flash code est le suivant :



Exceptionnellement, le règlement par chèque est possible auprès du président en le déposant au 3 impasse Belle Alsacienne, 67390 OHNENHEIM.

Le président en exercice, Gaspare RABITA, avait formulé son souhait à l'inter saison 2024-2025 de ne plus reconduire un 3eme mandat. Aucune proposition sérieuse n'étant formulée à la suite de l'assemblée générale du 13 juin 2025 et afin d'assurer la reconduction de l'affiliation fédérale pour une nouvelle saison, le comité a demandé et reconduit un mandat de 3 ans auprès du président sortant, ce qu'il a accepté au regard du contexte.

Un nouveau comité appuyé par un vice-président a été formé. En voici les membres déclarés auprès du registre des associations nationales au 1<sup>er</sup> septembre 2025 :

- Président : Gaspare RABITA
- Vice-président : Nicolas LORENZO
- Secrétaire titulaire : Camille GRAMPP
- Secrétaire adjointe : Camille SIEGEL
- Trésorière : Harmonie BRENNER
- Membres du comité : Florian FLECHER, Régis MEYER, Arnaud SCHAMBERGER, Jason SCHAMBERGER, Joël SCHMITT.

La fonction de responsable sportif est assurée par William SCHMITT.

Pour toutes questions relatives à un postulat pour la présidence de la SSCO, contacter le président du club.

- ❖ Après la nouvelle activité « **danse aux frontières** » qui se tiendra à la salle le lundi (*contact Fanny SCHILLING 06 43 43 05 12*), un autre sport fera son apparition très prochainement à Ohnenheim : le **CORNHOLE**. Robin Ludwig en a fait une démonstration lors de la dernière soirée Guinguette et sera présent à l'After Work ce vendredi à l'étang. Pour tout renseignement, écrire à l'adresse [riedrkornhole@gmail.com](mailto:riedrkornhole@gmail.com) ou [robin5ludwig@gmail.com](mailto:robin5ludwig@gmail.com) / présent sur Facebook et Instagram sous le nom de RIED'R KORNHOLE.



- **N'hésitez pas à demander au secrétariat de mairie les contacts des associations (basket, karaté, danse, chant, pêche, pétanque, lecture, rencontres des aînés...).**

## Histoire de la section des sapeurs-pompiers d'Ohnenheim

texte de Michel Spiegel

Après la création en 1811 du bataillon des sapeurs-pompiers de Paris, les communes s'organisent pour créer leur propre unité. A Ohnenheim, du matériel sera d'abord stocké dans un local et utilisé par un groupe défini, souvent les artisans du village. En 1845, il y a eu l'achat d'une pompe à bras. On note qu'en 1887 un corps est constitué avec dépôt de statuts en 1903 ; parallèlement on note la constitution d'un corps à Heidolsheim vers 1850.

Fort de 42 hommes et 3 pompes à bras neuves, le corps de Ohnenheim aura une activité soutenue dans la première moitié du 20<sup>ème</sup> siècle et saura faire face à divers incendies dans la commune et aux alentours. Après la 2<sup>ème</sup> guerre mondiale, la motorisation apparaît avec tracteurs et motopompes. C'est en 1985 que le 1<sup>er</sup> véhicule est acquis, un Peugeot J9 ; l'effectif réglementaire est alors de 24 pompiers.

Départementalisé en 2001, le corps devient section et est géré par le Département. Aujourd'hui regroupée avec Heidolsheim, la section compte 16 sapeurs-pompiers actifs dotée d'un VPS, véhicule porteur d'eau avec capacités d'interventions multiples. L'ensemble de l'effectif participe régulièrement aux astreintes du Centre de Secours de Marckolsheim.



**Le recrutement est ouvert à toutes les personnes de 16 à 45 ans, volontaires, sportives et disponibles.**

## Médiathèque communale : les horaires s'adaptent

Depuis le 1er septembre la médiathèque est ouverte au public **le mercredi de 16h à 18h et le samedi de 13h30 à 15h30**. Au lieu de 3, il y a à présent 2 permanences hebdomadaires mais rallongées de 30 mn chacune. Après plusieurs changements d'horaire, l'équipe a cherché les meilleures possibilités pour convenir à tous les lecteurs.

Au fil des saisons, l'équipe animera des ateliers de décoration de la bibliothèque ; elle sera également présente tous les mois pour un temps de lecture aux « Festi'Moments » à la salle communale et participera aux événements des « Nuits de la Lecture » et de « Partir en Livre » en partenariat avec le réseau de BiblioRied.

N'hésitez pas à partager ces beaux moments de jeux et de lecture.



### « Cœur d'amande » de Yasmina KHADRA (2024)

Rejeté par sa mère parce qu'atteint de nanisme, Ness vit chez sa grand-mère à Montmartre. Malgré les aléas de la vie, Ness tente d'améliorer un quotidien pas toujours rose...

Un roman tendre et résilient qui traite de nombreux sujets : le handicap, l'amour, la vieillesse, l'amitié... Disponible à la médiathèque !



## Exposition fruitière

L'association intercommunale Obstgarde vous invite à l'expo fruitière qui aura lieu cette année à la salle polyvalente d'Ohnenheim **le samedi 11 octobre de 15 h à 18 h et le dimanche 12 octobre de 10 h à 18 h** – Apéritif concert et déjeuner sur réservation au 06 99 18 71 66 (*Choucroute garnie/éclair aux pommes/café pour 20 €*)



## Un sourire s'en est allé



C'est avec une profonde tristesse que nous avons appris le décès, à l'âge de 52 ans, d'Aline METAYER qui a assuré pendant plusieurs mois en 2024 le service public à l'agence postale communale.

Aline était une belle personne, discrète, toujours souriante et bienveillante. Avec son époux, elle s'était installée à Ohnenheim il y a une vingtaine d'années et était maman de trois garçons.

Son souvenir restera parmi nous.

## Une belle réalisation commune

Depuis le mois de juin dernier, les toilettes publiques sont opérationnelles. Profitons de cette note pour remercier une fois encore **les bénévoles** :

👉 Alain Brenner, René Schunck, Rémy Engel, Benoit Arnaud, Jacques Florence, Cyril Brenner, Charlotte Sivadier,

et **les entreprises** ayant contribué à leur construction ainsi que **les adjoints** qui ont coordonné le chantier.



Ont travaillé sur ce chantier les entreprises suivantes :

- ✚ Thomas Schwein pour le terrassement
  - ✚ CCSV Christophe Vogel pour le sanitaire
  - ✚ L'atelier Spiegel pour la menuiserie
  - ✚ Eric Blatz pour la peinture
  - ✚ Guy Schnoeller (agencement d'intérieur) qui a réalisé la chape
  - ✚ Florian OTT pour la pose du carrelage
  - ✚ Electricité Schwey de Heidolsheim
  - ✚ GI façades de Marckolsheim pour le crépi.
- ✚ Merci aussi à l'entreprise Huber d'Artolsheim pour la conception des plans et ses conseils
- ✚ Merci à l'équipe qui lors de la journée citoyenne a remblayé le terrain autour du bâtiment et aux ouvriers communaux régulièrement présents
- ✚ Les pavés (*qui restent à poser*) ont été offerts par la société allemande dans laquelle travaille Sébastien Schmitt. Merci à lui de les avoir sollicités.

Grâce à une **subvention de la CeA de 10 000 €** et à la **main d'œuvre offerte par des artisans**, le reste à charge pour la commune n'est plus que de 25 000 € pour cette belle réalisation.

Il y a à Ohnenheim tout un panel d'entreprises qui ne demandent qu'à montrer leur savoir-faire. Pour vos futurs travaux, ne les oubliez pas. La municipalité fait d'ailleurs régulièrement appel à elles, celles citées ci-dessus et les autres qui, à chaque fois, nous font bénéficier de leurs meilleurs tarifs.

## Propreté du village

Les agents communaux, aidés cette année par le jeune Eliott Klufts, ont travaillé dur pour que le village garde un bel aspect. Sous la chaleur, ils ont assuré, entre autres, la taille des haies, la tonte, l'arrosage, le désherbage, le nettoyage des caniveaux dans plusieurs rues, des travaux de peinture, de rangement et d'entretien divers. Une équipe de bénévoles a également procédé au désherbage du cimetière envahi par le pourpier. Malheureusement, le long de plusieurs maisons et clôtures, les mauvaises herbes poussent et, lorsqu'elles graine, elles se multiplient pour se répandre dans le moindre interstice.

Il est rappelé que chacun doit entretenir le long de sa propriété et que ce travail n'incombe pas aux agents communaux comme le pensent certains. L'offre de logements saisonniers fait qu'à Ohnenheim les vacanciers sont de plus en plus nombreux. L'Alsace a la réputation d'être très propre, alors, soyons à la hauteur de cette réputation. Pour nous-mêmes et pour l'image du village, merci à tous de faire l'effort de désherber et de balayer devant votre propriété.

## Insolite



On a pu observer avec bonheur une trentaine de cigognes qui se sont rassemblées mi-août à Ohnenheim avant de prendre leur envol pour un long voyage migratoire. Reviendront-elles dans notre village au printemps prochain ?

